DONOSTIAKO UDAL LIBURUTEGIA - BIBLIOTECA MUNICIPAL DE SAN SEBASTIAN

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

E doctor Assert, desenido en Buenos Aires y puesto

Maniá forma Gobierno con los mismos ministros del Gobinele anterior.- Será presidente del Ateneo el senor Az na?-En el incendio de un cine en l'Arania resultan murrtos freinta niños.-La "Hoja Uficial del Lunes" y las vacaciones a los funcionarios.

SE DE SUBMARINOS

Cádiz. — El ministro de Marina trata de establecer una base de submarinos en el canal de Puerto Real del río Guadalete.

FUEGO IMPORTANTE

Almeria. - Dicen de Vélez Rubio que se ha producido un importante fuego en la casa propiedad de don Fernando Martínez, persona muy conocida en aquella región.

El origen del siniestro se debió a una chispa eléctrica que cayó durante la tormenta que se desencadenó ayer.

Las Îlamas han prendido en las inmediatas y se teme que casas también sea presa de aquéllas la Iglesia, que se halla próxima.

Todo el vecindario trabaja denodamente en la extinción del incen-

Los daños materiales son de consideración

Hasta el momento no se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

ESCASEZ DE PESCADO

Ferrol. - A causa de la falta de pescado que se observa en estas aguas, varias fábricas de Solosón han sido cerradas.

Los expertos dicen que la sardina ha desaparecido de aquellos parajes y es debido al empleo de la dinamida para la pesca.

UNA CONFERENCIA

Paris. - Mr. Briand ha celebrado una conferencia con el embajaespañol señor Quiñones de

ALEMANIA BUSCA DINERO

Berlín. -- Algunos periódicos dicen que el Gobierno trata de entablar negociaciones con un grupo financiero de los Estados Unidos al objeto de lograr la emisión de un empréstito de 100 millones de marcos que será destinado a financiar la industria de la edificación y poder dar trabajo a los obreros para-

LAS TORMENTAS

París.— Ayer descargaron sobre la capital dos tormentas con abun-dante lluvia que ocasionó varias inun daciones en sótanos, y barrios ex-

Cayeron varias chispas, pero no se tiene noticias de que ocurrieran desgracias personales.

LA SITUACION EN BUCAREST

Bucarest.— El general Freman ha será repartido hasta

renunciado a formar Gobierno.

—La reina Maria llegó a las siete de la tarde, siendo recibida en la estación, que estaba magnificamente adornada, por el rey Carol.

—El "monitor oficial" publica un comunicado anulando las actuaciones de 4 de enero de 1925 y autorizando a la princesa Elena para que pueda usar el título de Majestad.

— A las once de la noche recibió el rey a Maniú, con quien tuvo una larga conferencia, encargándole nue vamente la formación de Gobierno y

aceptando aquél. Se cree que hoy quedará organiza-do el nuevo Gabinete con miembros del partido aldeano, que acaudilla

—La ceremonia de la coronación oficial del rey Carol, no será antes de octubre próximo y para entonces asistirán juntos y reconciliados la princesa Elena y su esposo.

CONTRA EL DOCTOR ASUERO

Buenos Aires. - El doctor espa-

SE TRATA DE CREAR OTRA BA- | el Juzgado por ejercicio ilegal de la Medicina en la Argentina.

El citado doctor visitó al presidente de la República, señor Irigoyen, pero se desconoce si éste ha tomado cartas en el asunto.

EL DOCTOR ASUERO DETENIDO Y PUESTO EN LIBERTAD

Buenos Aires.— El juez que sigue el sumario contra el doctor Asuero ha ordenado al detención de éste. Después ha decretado la libertad bajo fianza.

LOS BIENES DE LA REINA MADRE

Madrid. - Hoy se celebrará

partición de bienes que dejó la di-funta reina María Cristina.

Para asistir al acto ha llegado el minstro de Justicia, que asistirá co-mo Notario mayor del eino.

LA PRESIDENCIA DEL ATENEO

Madrid.— Anoche se aseguraba en Madrid que será elegido presidente del Ateneo el antiguo secretario se-ñor Azaña, apoyado por los extremis tas de aquella entidad.

EL GABINETE MANIU

Bucarest.— El Gabinete del señor Maniú, estará formado por las mis-mas personas que constituían el Go-bierno que fué derribado a la llega-da del rey Carlos.

El presidente de aquel Ministerio, que hizo la proclamación, se reintegrará a la cartera de Negocios Extranjeros.

DISPOSICIONES OFICIALES

Madrid. — Mañana publicará la "Gaceta" una Real orden dictando reglas para la publicación de las "Hojas oficiales de los Lunes"

Por otra disposición se autoriza a los ministros para conceder per-miso a los empleados del quince de junlo al quince de septiembre.

Finalmente, en otra Real orden, se nombra a don Juan Trueba y Aguirre, inspector del Trabajo en

CATASTROFE EN UN CINE

Moscou. - En el incendio de un cine en Kief (Ukrania), han resultado muertos treinta niños y gran número de ellos con heridas diver-

Al declararse el fuego e intentar los espectadores salir precipitadamente, se derrumbó la escalera y sobrevino la catástrofe.

En el salón había quinientas cria-

UN LIBRO DE LA SANTA SEDE

Roma. - El libro "Blanco", que la Santa Sede prepara como con-testación a el "Azul", de Londres, ca de los sucesos de Malta, no próxima.

ESTALLAN TRES BOMBAS

Belgrado. — A las 21 estalló en Nisi una máquina infernal que estaba colocada en la sala de tercera clase de la estación, resultando un herido grave y dos soldados y una mujer leves.

La segunda bomba estalló a las 23, a novecientos metros de distancia de la anterior, junto a la via férrea, momentos antes de pasar el rápido. Y la tercera estalló a las tres de la madrugada, a kilómetro medio de la anterior.

No se tienen noticias de haber ocasionado nuevas víctimas.

EL INDIVIDUO QUE SE DEDICA A CORTAR FALDAS

- En el ramal del Metro fiol señor Asuero ha sido citado por aparecer el sujeto que hace unos me se juegan fuera son difíciles pero

ses se dedicaba a cortar las faldas de las mujeres aprovechando para ello los momentos de mayor aglomeración.

Se cree que se vale de una cuchilla de afeitar.

Hasta el momento se han presentado tres denuncias.

El tiempo que ha permanecido inactivo se debe a que se montó un servicio especial de vigilancia y él se dió cuenta, cesando en su actuación.

Existe la creencia de que se trata de un perturbado.

EL PRINCIPE DE GALES Y LOS PURITANOS

Londres. — Un grupo de jóvenes puritanos de Cardiff ha dirigido un telegrama de protesta al príncipe de Gales, por haber jugado al golf en domingo.

Del telegrama en cuestión son las siguientes paalbras: "Indicamos res petuosamente que V. A. R. podría dar más alto ejemplo a sus leales súbditos futuros, absteniéndose de fomentar la profanación del día fes-

Estamos francamente satisfechos de la acogida hecha por los lectores a nuestro número de ayer.

El gran esfuerzo que tuvimos que realizar para una información del combate Sharkey-Schmeling, se ha visto suficientemente compensado por la aceptación que en el público tuvo.

De la capital y de las villas demandaron constantemente mayor cantidad de ejemplares y llegó momento en que nos vimos imposibilitados para atender las peticiones.

Este éxito y las felicitaciones recibidas nos sir/en de estímulo para proseguir en nuestro buen deseo de hacer de EL DIA un gran periódico de información, para lo que, muy en breve, contaremos con los medios tipográficos más modernos y los elementos más adecuados para conseguir ese propósito nuestro.

Tiroteos en la frontera ruso

Varsovia.— Dicen de Stelpce que un coronel bolchevique, acompañado de varios soldados, ha pasado la frontera polaca.

frontera polaca.

Detenidos por los guardafronteras polacos, los militares soviéticos fueron traídos a Varsovia.

No lejos de Vilna se han producido también nuevos incidentes.

Unos soldados rusos tirotearon a los guardafronteras polacos y éstos les respondieron en la misma forma, resultando herido un soldado soviéresultando herido un soldado soviético que fué recogido por los polacos y conducido a un hospital de Polo-

La noche siguiente otros oldados rusos atacaron un puesto fronterizo polaco, situado cerca del primero.

Hubo un cambio de disparos y re-

sultó muerto un guardia ruso.

ULTIMA HORA DEPORTIVA

La (e)gracia sobrevino cuando efectuaba pruebas para batir el "record" de velocidad mund al en canoa automóvil.

Madrid.— Entre los aficionados al deporte hípico ha sido comentada fa vorablemente la idea de construirse un nuevo Hipódromo en Valencia, en el término "El Solar", propiedad del Ayuntamiento, que no opondrá ningún obstáculo a su realización que puede ser beneficiosa para Valencia v el Ayuntamiento, puesto que éste

puede ser beneficiosa para Valencia y el Ayuntamiento, puesto que éste intervendrá en las apuestas mutuas. El éxito parece asegurado, por que las dos sociedades deportivas más importantes de Valencia, ingresarán en el Jockey Club.

Para presidente de esta nueva sociedad se indica al malqués de Valencia.

LA CARRERA DE LAS 12 HORAS Madrid. — El concurso de las 12 horas, organizado por el R. M. C. A. ha sido aplazado hasta el día 16 de julio próximo, para su mejor orga-

Los premios establecidos son: el primero de mil pesetas y los restantes de 600, 500 y 400 pesetas.

El primero se destina a coches y los otros a motocicletas.

EL PLEITO DE LAS FEDERA-CIONES ATHLETICAS

Esta noche debiera haberse brado una reunión convocada por el presidente de la Fedaración Atletica Vizcaina para tratar del caso del atleta Erice en el pleito entre la mencionada Federación y la Real Confederación de Atletismo.

La convocatoria obedecía sugerencias recogidas con motivo de la celebración del Match Vasconia-

La reunión no ha podido celebrar antes de la hora señalada, que no nodía acudir por impedírselo ocupaciones particulares.

En vista de ello, ha quedado apla zada aquella hasta mañana a las ocho.

EL PARTIDO DE FUTBOL ES PAÑA-PRAGRA

Madrid. — Acerca del partido que mañana debe jugar en Praga nues tra selección, ha dicho el secretario de la Federación nacional señor politano a Orleans, ha vuelto a re- Cabot, que todos los partidos que

CREACION DE UN HIPODROMO, que el de mahana era el mis faeil y pot -llo se : cdia tener algún optimismo aun pe el resultado dependera de que los jugadores sepan ligar bien.

El señor Escartín ha dicho que el partido será duro y que no hay que fiarse porque los checos son muy morrulleros.

Secore el mediocentro que lo hizo contra Portugal dice que se puede ganar a los checos, por velocidad y porque desconocen el juego de Gorostiza.

Hasta se hace el calculo de que España puede vencer por 2 a 1.
MUERTE DEL CONOCHDO DE-PORTISTA, MAYOR E ZAGRAVE

Londres. — El campeón mundial de velocidad en automóvil, mayor Seagrave, ha perecido al hacer una prueba que efectuaba para mejorar el record de velocidad en canoa automóvil, que el año anterior lo estableció en los Estados Unidos.

Al naufragar la canoa que conducía por Vintermere resultó con un brazo y una pierna fracturada las cuales ha fallecido.

De los otros dos amigos que iban con él, uno pereció ahogado y el otro resultó con heridas graves. AL OCURRIR LA DES-

GRACIA

Londres. - Cuando la canoa del Mayor Seagrave picó de proa, hun diéndose en parte, llavaba una velocidad de 100 millas por hora.

La canoa dió vuelta, pereciendo se por avisar Erice, cinco minutos ahogado uno de los tripulantes que era el mecánico resultó con heridas graves en la cara, y el Mayor Seagrave presentaba la fractura de un brazo varias costillas, una pierna y otras heridas más a causa de las cuales falleció.

> El record establecido por Seagrave en los minutos de prueba será enviado a la "Marina Yating Unión, para su renacimiento y que sirva de record oficial.

El anterior lo detenta un americano que hizo 150 kilómetros a la hora aproximadamente.

Manifestaciones del Gobernador

Espera conseguir de Mudrid, todo lo que se pueda

La cuestión del alcolde se resolvera satisfactoriamente

Cuando en la estación saludamos a su llegada al señor Santaló, nos dijo que a las nueve de la noche nos re-

que a las nueve de la noche nos recibiría en su despacho, para hablarnos de sus gestiones en Madrid.

A las nueve nos recibió el señor
Santaló y lo primero que nos dijo
fué "Traigo de Madrid, la confirmación de esperanzas en conjunto. Ya sa
ben Vds. que fuí allí guiado de los
mejores deseos, dispuesto a hacer un
verdadero tour de force, pues ya saben lo que es la vida de Madrid y las
distancias que existen para todo.

distancias que existen para todo.

El primer día, que llegué, visité a cuatro ministros, Gobernación, Hacienda, Guerra y Fomento y a tres subsecretarios y a todos les hablé del asunto principal que me había llevado a Madrid.

El ministro de Hogiendo, sossar An

El ministro de Hacienda, señor Argüelles, persona muy afecta a San Sebastián y que desea el bien de nuestra ciudad y cumplir los deseos de elevadas personalidades, me dijo al hablarle del objeto de mi viaje:

Yo espero las subvenciones, dijo el señor Santaló

El señor Sangro se halla muy interesado en favor de San Sebastián y el señor Matos también me dijo, que no había más remedio que compensar a San Sebastián.

A pesar de hallarse suspendidas las Audiencias, me recibió el Presidente y abunda éste en los mismos deseos de los ministros, que todos quieren favorecer a San Sebastián, por eso digo que espero fundadamen te conseguir no las 680.000 pesetas, por que ésto es mucho y no hay manera de sacarlas, pero sí todo lo que se pueda pues el Gobierno desea sin ceramente servir a San Sebastián en sus aspiraciones hasta donde alcanzan sus posibilidades y oforgarán todo lo que puedan otorgar.

Yo no cejaré en mi empeño y seguiré desde aquí, con la pluma, las gestiones, con el presidente y los ministros.

Hice además otras gestiones, como el asunto del Tiro Nacional, que está ya resuelto.

¿ Y LA CUESTION DEL ALCALDE?

Esta pregunta le fué hecha al senor Santaló, que contestó, que esa cuestión la resolvería él y muy pron-to, satisfactoriamente, quedándose Prado, pues las subvenciones se han de otorgar.

Y no dijo más el señor Santaló.

HABLANDO CON EL SR. PRADO

Casualmente, encontramos ayer por la tarde a don José de Prado.

Dentro de unas horas, llega el Señor Gobernador, le ditimos.
¿Bajará Vd. a la estación?
Y el señor Prado, nos preguntó. si traía el señor Santaló las subvencio-

—Nada ha dicho de eso en Madrid a nuestro corresponsal, que le ha vi-sitado varias veces, pero se dice, que si no todo lo prometido, subvenciones las habrá, por lo menos, cuatrocientas mil pesetas.

Pues eso es, dijo el señor Prado, por que el resto hasta 680.000 pesetas, ya suponemos nosotros que puede completarse con lo que han de producir, las entradas y las localidados de las controlos que con traj des de los espectáculos que se traigan.

Lo malo es, siguió diciendo, que ya queda poco tiempo para organizar un gran programa de fiestas.

Y más si Vd. pide como dicen, le contestamos, un mes de licencia, cosa natural dado su proyecto.

Aunque así sea, no pediré tanto tiempo de licencia, dijo el señor Prado despidiéndose y dando a enten-

do, despidiéndose y dando a enten-der la marcha de la conversación, que muy en breve el señor Prado volverá a la Alcaldía.

"EL DIA

DIARIO GUIPUZCOANO

DE INFORMACION